

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XIII NUM. 538
Palma de Mallorca 13 de Julio de 1912

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador. — No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Lo de Portugal

Es verdaderamente vohornoso lo que sucede en las fronteras del país hermano. La última intentona de conspiración contra la República portuguesa por los monárquicos españoles, y con armas de nuestras mismas maestranzas, es un hecho que los republicanos españoles, o no tenemos dignidad, o debemos pedir estrecha cuenta al Gobierno de la monarquía.

El hecho de que todo bicho viviente estuviese enterado de que había de estallar movimiento revolucionario menos las autoridades españolas, no prueba otra cosa que la conformidad o complicidad en el caso de las mismas.

Por el mero hecho de salir de nuestras maestranzas armas y municiones para atacar al nuevo régimen lusitano, es lo suficiente, no para suponer, sino para convencerse de que los monárquicos españoles son los que buscan derribar la vecina República.

Ya sabemos que antes que caiga la República en Portugal se implantará en España; pero aún convencidos de que ni monárquicos portugueses ni españoles podrán conseguir, sino molestar a los lusitanos, porque dicho régimen ha nacido *adulto*, es deber moral de los republicanos españoles no consentir por más tiempo que tan decaradamente se falte al derecho de un Estado legalmente constituido.

Más, como eso de respetar las leyes, sean estas nacionales, sean internacionales no cabe en la ética de las monarquías, es preciso que los hombres de ideas avanzadas nos ocupemos de enseñar a los desahogados realistas el camino de la prudencia en estos casos, como también hacerles ver que si la República francesa y portuguesa siguen el ejemplo de la monarquía española, en eso de suministrar elementos de combate, bien pueden estar seguros que pronto tendremos la República en España.

Este sería el mejor medicamento para curar a los enfermos monárquicos.

"El Rayo," y "La Aurora,"

ENLACE MATRIMONIAL

Acaban de acudir a darse la mano al altar de la calumnia, para constituir matrimonio, fundado, por supuesto, en el amor libre a la grosería y a la difamación contra los socialistas, los dos semanarios cuyos nombres encabezan estas líneas.

La procedencia familiar de ambos consortes, á primera vista, no puede ser más eterogénea y,

sin embargo, zoológicamente considerados pertenecen a la misma especie y hasta en sus relaciones sanguíneas se nota cierto parentesco; nada de extraño tendría que *Rayo* y *Aurora*, puesto que los dos simbolizan la luz y el fuego, fuesen hijos de un mismo padre, que bien pudiera ser el Sol, la Luna ó quizá las hogueras de la inquisición, que también daban luz, aunque muy tétrica.

El «pollo» *Rayo* desciende de la familia anárquico-bullanguera y viste los harapos del sindicalismo sucio, que, como son harapos y sucios, dejan al descubierto las manchas del libertarismo bufo-acrata. Su enamorada *Aurora* procede de la familia Loyola, Fray de León, Torquemada, etc., y cubre sus malos instintos y porquerías con el disfraz del cristianismo adulterado.

Pero como que el amor es una especie de sensación divina que convierte a dos almas en una sola y borra todas las diferencias de ideas y de raza, he aquí que el santo amor a la calumnia y a la destrucción de la organización obrera les ha unido para combatir a los socialistas, destruir la organización de los zapateros y difamar la honra de los individuos de la comisión de huelga.

La ceremonia de este enlace tan extraordinario consiste en que *El Rayo* se ha propuesto y comprometido a nutrir y mantener a su consorte *Aurora* de embustes y falsedades contra dicha huelga y sus individuos más significados. *La Aurora* por su parte ha jurado ser que a su esposo en obedecer, admitir, saborear y reproducir dichos embustes para mayor gloria y satisfacción de la clase burguesa.

Los padrinos del matrimonio son: por parte de *El Rayo* el ilustre licenciado en filosofía huelguística y miembro de la Academia del sentido común D. José Ferrá, y en representación de *Aurora* el célebre y afamado embustero Revenjoli (a) *Vicario General*.

Como que este enlace ha sido muy del gusto de los patronos zapateros porque ha dulcificado en extremo su amarga derrota, dícese fue estos preparan un gran regalo de boda para *El Rayo*; y que además le proporcionarán medios de prosperidad y larga vida por lo mucho que conviene a sus intereses y por lo bien que alivia sus pesares.

Nosotros nos concretamos en darle la enhorabuena deseándole, además, una feliz y dichosa luna de miel.

Y que Dios bendiga el *sindicalisis* de *El Rayo*.

Burgués, significa consumir de lo que no produce, por consiguiente, para no ser burgués es preciso no ser explotador.

Comentarios

Cuando un periódico ó una persona cualquiera se ocupa de un asunto es porque vale la pena de ello?

Así sucede á *Lluquemajor* con los socialistas de aquel pueblo, ven los carcaídas que los ideales redentores del socialismo toman tal incremento que muy en breve hasta el mismo saceristán hará discursos socialistas en el teatro Mataró.

Ya puedes rebuznar, *Lluquemajor*, contra nuestros compañeros, porque tu canto se pierde en el vacío.

Pasaron aquellos tiempos de sumisión y resignación de los pobres.

Me alegro que te quejes; así comprendo que nuestras ideas marchan... ¡vaya si marchan!

* *

El Sr. Soriano podría muy bien ser nombrado jefe de policía.

Acaba de prestar un buen servicio á la Patria Española, descubriendo unos cuantos automóviles cargados de contrabando de guerra para los levantiscos monárquicos de Portugal.

Hasta sirvió el automóvil en que iba el señor Soriano para dar caza á los contrabandistas y alcanzar á uno de ellos cargado con fusiles.

¿Y la flamante policía esparcida por la frontera Portuguesa para que sirva?

Ya lo vemos, espera que otros hagan su trabajo de descubierta.

Así son las cosas de España.

* *

En Alguida hubo un incendio en una iglesia y hasta los pobrecitos santos tranquilamente, sin moverse consintieron el quemarse.

Lo que ellos decían: esto es nuestro destino y así lo manda Dios. Que se cumpla su voluntad.

Pero notamos también que estas efigies son de madera, y por lo tanto combustible propicio para tal cosa.

Pobrecitos santos, vosotros los quemados.

* *

Vamos, las obras de la calle de Colón van por buen camino de ser interminables, porque con el espacio en que se va llegando el tiempo de las lluvias y aún nos encontraremos con toda la calle desmontada.

Los perjuicios que sufren todos aquellos vecinos y el público en general son de bastante consideración.

¿No se podrían activar un poco más dichas obras, Sr. Alcalde?

Porque á el paso que se va será el cuento de nunca acabar.

En el Municipio

Sesión del día 8 de Julio

La preside el Alcalde accidental, Sr. Dezarlar. Se aprueba el acta de la sesión anterior, y varios permisos para obras particulares.

También se aprobaron varias cuentas de servicios municipales.

La Comisión de Hacienda presenta dictamen favorable á la proposición presentada por nuestro amigo Roca, hace algunas sesiones, respecto á construir una valla de alambre en los sitios más peligrosos del Jonquet, arrabal de Santa Catalina.

Se da lectura de un dictamen que presenta la Comisión de Fomento proponiendo se conceda dos meses de prórroga á los señores Ripoll, Hermanos, para realizar ciertas obras de reforma en su fábrica de productos químicos, que está instalada en el arrabal de Santa Catalina.

El Sr. Sampol dijo que eran tan graves las molestias y perjuicios que actualmente se ocasionan al público, que no podía estar conforme con dicha prórroga, salvo que dichos señores suspendieran los trabajos de la industria mientras duraran las obras.

El Sr. Trián defiende el dictamen.

El compañero Roca interviene en el asunto y dice que el Ayuntamiento debe dar á los fabricantes todas las facilidades que estén á su alcance, á los industriales para desarrollar sus industrias; pero no está conforme que éstos, para ahorrar algunas pesetas, no tengan la fábrica en condiciones para no molestar y perjudicar á los vecinos como sucede en la fábrica de que se trata, que por no tener los aparatos necesarios para recoger los gases que despiden la fabricación es causa de que los vecinos respiren aires insalubres que les afecta á su salud y les perjudica sus intereses materiales, por efecto de las emanaciones que penetran dentro de sus casas, estropeando las ropas de su uso particular, indica que lo mismo sucede con la fábrica de Creosota del Sr. Swan, también instalada en Santa Catalina, que por no gastarse unas pesetas en la construcción de una acequia colectora en donde paren los desperdicios de la fabricación, estos se depositan en un sumidero y la tierra los absorbe y filtran estas sustancias en los pozos de los vecinos de aquel alrededor, resultando que el agua buena que tenían á quedado inutilizada para cualquier uso; y dice que estos perjuicios que son de gran cuantía al Ayuntamiento, á todo trance deben evitarse.

El Sr. Sampol rectificó, pidiendo un dictamen del Inspector de sanidad para la sesión próxima. Interviene en este asunto el señor Alemany apoyando el criterio sustentado por el Sr. Sampol y Roca.

El Sr. Alcalde promete cuidarse de estos asuntos.

Terminado el despacho, el Alcalde anunció que el miércoles llegará la Comisión Municipal de Madrid y el mismo día á las doce se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para que el Presidente de aquella pueda dar cuenta de su cometido y tomar los acuerdos que se estimen oportunos.

El compañero Roca suplicó de nuevo al señor Alcalde y á la Comisión de agua la reparación de la fuente de la calle del Socorro, para

que lo más pronto posible tengan agua aquellos vecinos.

El Alcalde dijo á nuestro amigo que el martes principiarían los trabajos y con urgencia se terminarían.

El Sr. Obrador pidió la reparación de la bomba de la fuente de San Jerónimo.

Y no habiendo más asuntos, se levanta la sesión.

Falsedades y calumnias de "El Rayo,"

La primera fué llamando esquirol de los esquiroleros á Francisco Roca, lo cual desmintió la Sociedad públicamente sin que *El Rayo* devolviera el honor al calumniado rectificando su falsedad.

La segunda fué diciendo que la huelga había sido un hecatombe y toda ella una serie de catástrofes, cuando está demostrado que estuvo bien dirigida y fué un gran triunfo.

La tercera falsedad consiste en haber dicho que la huelga fracasó por estar bajo la dirección de socialistas, cuando en realidad ni fracasó ni la mayoría de los que componían la Comisión de huelga profesaban tales ideas; y los que las profesaban no fueron nombrados por sus ideas puesto que la Sociedad es neutra en política y religión.

La cuarta consiste en atribuir á los directores ó jefes como ellos llaman, la declaración de la huelga, cuando los de la Comisión ni incitaron al gremio para que la declarase ni siquiera tomaron parte en la votación.

La quinta está en decir que dichos directores se procuraron el bien propio antes que el del gremio, lo cual ni se ha demostrado ni se demostrará.

La sexta está en afirmar que Bisbal pidió á la Comisión que sólo se declarase la huelga al calzado de exportación para poder él trabajar en calzado de medida ó de algún pueblo; pues Bisbal sólo dijo que por circunstancias especialísimas de familia se vería obligado á hacer uso del derecho que se concedía á los demás socios de poder trabajar en los trabajos no declarados en huelga, ya fuesen zapatos ó no, y pidió á la Comisión á ver si se le reconocía tal derecho, contestando todos que sí, si bien creyeron que no debía ausentarse de la capital para estar al frente de la huelga. Entonces Bisbal dijo que prefería no ausentarse para poder mejor ayudar al movimiento si es que creían necesaria su ayuda, y con el beneplácito de todos, incluso de Ferrá y de Negre, se convino en que podría hacer algunos pares de Gabriel Rufa que Ferrá se los proporcionaría. En la misma reunión antes de convenirse esto, Negre le proponía trabajo de un patrono conocido suyo de Lluçmajor, lo cual fué desechado incluso por Bisbal.

La séptima falsedad consiste en decir que en la reunión del 8 de Abril Ferrá y Negre discreparon en el modo de pensar de los demás de Comisión, cuando lo cierto es que cuanto se trató fué dentro de la mayor concordia y cuantas resoluciones se tomaron lo fueron por unanimidad y sin necesidad de votación siquiera.

La octava fué el decir que Negre presentó la dimisión de presidente y que la Comisión se la aceptó porque favorecía más sus planes, pues Negre dimitió con carácter irrevocable y no obs-

tante esto se acordó llamarle para que explicara los motivos que le inducían á tomar tal resolución, á lo que contestó que por cuestiones de familia.

La novena estriba en afirmar que Negre dimitió de presidente por no querer hacerse responsable de la traición que los demás de la Comisión tramaban contra todo el gremio, y lo cierto es que el cargo de presidente nada tenía que ver con el cargo de individuo de la Comisión, y que Negre, aún habiendo dimitido de presidente, siguió desempeñando su puesto en la Comisión y por lo tanto seguía asumiendo las mismas responsabilidades.

La décima falsedad de *El Rayo* está en decir que el día 15 de Abril había Comisión de Huelga, cuando sólo había Comisión dictaminadora de las bases, pues mal podía haber Comisión de huelga cuando aún no se sabía si esta se declarararía.

La undécima falsedad y vil calumnia consiste en decir que Paul y Bisbal amenazaron con retirarse para siempre á sus casas si el gremio no aprobaba presentar á los patronos las bases de la Comisión; pues lo que se dijo fué exponer las dificultades que había para la huelga y que el único medio de triunfo á juicio de la Comisión era la emigración á Mahón y á los pueblos, en donde había gran abundancia de trabajo, y después de recomendar que lo meditasen bien antes de declarar la huelga, Bisbal dijo que si una vez ésta declarada el gremio no sabía cumplir lo que el mismo acordaba, presentándose á los tres ó cuatro días otra vez al trabajo como corderos, que él, (Bisbal), no volvería á trabajar más por un gremio que se declara en lucha y después se presenta cobardemente á su enemigo.

La duodécima falsedad fué al decir que en la reunión del día 20 de Abril Bisbal dijo que tanto si se declaraba ó no la huelga, que él trabajaría, ó bien en calzado de medida ó de los pueblos. Lo que pasó fué que Bisbal quiso reivindicar para él, el mismo derecho que tuviera los demás, esto es: que si los demás podían trabajar de medida, para los pueblos ó en otro oficio, á ver si á él se le consideraba igualmente socio que los demás y con iguales derechos, á lo que contestó el gremio que sí. Y hay que advertir que á esto lo hizo Bisbal porque á Ferrá y á Negre, que antes habían estado conformes también, les parecía esto un crimen, no obstante haber ellos trabajado y Bisbal ni los demás de la Comisión no.

La treceava falsedad está en sostener que Negre y Ferrá se esforzaron en vano para demostrar que la ocasión no era propicia para declarar la huelga y que en caso de hacerlo debía ser ésta general. A más de ser esto un contra sentido, mal podía Negre no encontrar la ocasión propicia cuando él fué precisamente el iniciador, el que presentó á la Comisión la idea del plan aprobado, y mal podía Negre querer la huelga general siendo así que él la quería que fuese parcial por talleres, siendo el único que discrepó de los demás.

Se continuará

Cujuria clerical

(Continuación)

A esto, dicho por un miembro de la Iglesia, sacerdote y secretario de un Papa, y rector de la Universidad de París, nada se puede replicar.

En el siglo XV tenemos el Concilio de Presburgo en 1409, el de Colonia en 1410, el de Valladolid en 1422, y el de Lavanur en 1468, cuyos cánones hablan contra la lujuria del clero, en todas sus formas; pero especialmente del concubinato y de la corrupción de religiosas. También podemos tomar buena nota de los Concilios siguientes: Saltzburgo, en 1418—Canon 18. Priva a los clérigos que usan del concubinato coger sus beneficios, y los incapacita para poseer. Colonia, en 1423.—Canon 1.º Se expresa contra el concubinato del clero. Copenhague en 1425.—Epístola sínoda contra las costumbres depravadas de los sacerdotes y concubinato de los mismos. Tortosa, en 1429.—Canon 3.º Contra las costumbres corrompidas de los caballeros religiosos de las órdenes militares. Basilea, en 1441-1443.—Todos son reglamentos y disposiciones contra el concubinato del clero. Sens, en 1460.—Canon 3.º Habla contra el concubinato de los clérigos y la simonía.

Del Papa, Alejandro Borgia que ya hablamos, dijimos que era un émulo de Juan XXIII, y ahora decimos que Alejandro Borgia no es un hombre, es el retrato más fiel del Papado. Baste decir de la vida de este Papa que si a los libertarios, escandalosos, criminales y odiosos se les debe perpetuar en la memoria, los católicos deben conservarle en el SANTÍSIMO SACRAMENTO DEL ALTAR, para adorarle así cual *Supremo Hacedor*.

El Papado, queriendo dominar el solo, perseguía la supremacía, hace a los príncipes y obispos esclavos suyos; tiene un ejército bien organizado; persigue el poder temporal; pero Alejandro no le obedece, procede así más que por satisfacer sus pasiones dominantes, por la sed de oro y de lujuria. Para conseguirlo necesitaba energía, habilidad e inteligencia; y nadie como Alejandro reunía tales condiciones. Cuando subió al poder, los Estados pertenecientes a la Iglesia estaban desembarazados; familias poderosas, de Italia, se habían apoderado de ellos, siendo la primera empresa que hace Alejandro el reconquistar lo que a la Iglesia pertenecía, valiéndose por ello de la astucia, de la fuerza y del crimen. Después continuó su labor, bien solo ó bien aliado con el extranjero. Las muchas riquezas que atesoró, con su pillaje, son incalculables; pero por muchas que acaparase no le bastaban para cubrir los gastos que sus vicios ocasionaban.

(Continuará)

El mitin de "La Igualdad,"

Al efecto convocada, celebróse el pasado lunes día 8 la reunión pública ya anunciada por la sociedad de constructores de calzado «La Igualdad.» El acto tuvo lugar en la «Juventud Republicana Radical», y a él asistió regular número de compañeros de varios oficios, abundando los zapateros. A la hora prefijada Jaime Bauzá que preside, da por abierta la reunión y en breves palabras, después de haberse leído la convocatoria, explica el objeto de la asamblea que se va a realizar. Dice que la sociedad de zapateros tan pronto como se hubo concluido la última huelga se dispuso a dar cuenta al gremio del curso de la misma y gestiones hechas por la Comisión, y añade que desprecian de bajezas y ruindades, por tratarse de beneficiar a la enusa,

y más habiéndose dado el caso que desde el lapso de tiempo que ha mediado desde la terminación de la huelga hasta el presente, por parte de ciertos elementos se ha difamado y vilmente calumniado a la huelga y sus hombres, logrando con tal modo de proceder emponzoñar la opinión de los trabajadores, de tal modo que pueden cantar victoria por lo bien que han sabido perjudicar a los zapateros y agrandar a la burguesía, con el fin de despejar esta mala atmósfera y dar cuenta del curso de la huelga, conducta de la comisión y resultados conseguidos, el compañero Bisbal, dice, en nombre de la comisión hará uso de la palabra.

Este compañero detalla minuciosamente y con la extensión que el caso requiere, la manera como se ha desarrollado la huelga, las causas que las determinaron, el principal fin que perseguía y resultados obtenidos, que califica de colosales no por la cuantía de la mejora material sino por los obstáculos que ha sido preciso vencer y por los pocos recursos con que contaba la sociedad (unas 120 pesetas.) Con menos socorros que los mineros de Inglaterra, sigue diciendo, hemos conseguido idéntico beneficio, pues estos contaban con 50 millones de pesetas aproximadamente para un millón de huelguistas, correspondiendo 50 pesetas a cada individuo, mientras que a los zapateros, siendo unos 600 como eran, no les venían a tocar ni a real por huelguista: no obstante consiguieron el minimum de precios lo mismo que los mineros.

Los que a todas horas hablan de acción directa sepan, añade, que la huelga de zapateros ha sido solucionada sin que interviniera ninguna autoridad en su solución. Abomina de los sistemáticos por considerar tan perniciosos para la causa obrera a los que predicán que para las huelgas hay que esperar tener las cajas bien repletas y que en todos los movimientos huelguísticos impere el pacifismo y las huelgas parciales, como a los que siempre sueñan con la violencia y con las huelgas generales; porque como las circunstancias suelen ser múltiples, según los casos necesitan el procedimiento, y termina diciendo que arrancando las huelgas de los antagonismos sociales son la encarnación más viva de la lucha de clases y tan en balde considera el querer detener este fenómeno, como el querer producirlo por medio de discursos; cuando haya que pasar por una huelga, por ella se parará y cuando no haya ambiente para ella, de nada valdrán los intentos de violencia de las consabidas revolucionarias. Reta a los que quieran contravenir con él sobre esta cuestión y hace varias aclaraciones sobre su conducta en la dirección de la huelga que los zapateros escuchan con agrado.

Como quiera que en el citado acto se autorizaba a los asistentes para que pudieran criticar la táctica empleada por la comisión de huelga y hacer todas las observaciones que quisieran sobre su honradez, pidieron la palabra Sebastián Alorda y Juan Ordinas. Alorda dijo que en vista del tejido de inconvenientes que había tenido la huelga y lo larga que había sido la peroración de Bisbal, proponía que la reunión se aplazase para el día siguiente y sucesivos, porque su conciencia no le permitía que los trabajadores tuvieran que irse a descansar a hora muy avanzada por tener que trabajar el siguiente día y ruega al presidente pase a votación su propuesta.

Así lo hace y se pronuncian 100 compañeros

á favor de que continúe la reunión y 37 para que se suspenda.

Alorda no se atiene al resultado de la votación, no obstante haberla pedido el mismo, y se retira de la controversia, alegando que la mayoría de los reunidos difieren en su modo de pensar y por lo mismo no tiene por que hablar. (Miedo á la derrota).

Ordinas dice que no es orador y que no sabe de palabras técnicas y como esto produjera un poco de siseo tacla de apasionados á los reunidos, afirmando que de 200 hay más 190 que lo están.

Casi todos los zapateros lo niegan y un individuo de oficio herrero le llama farsante. El presidente restablece el orden enseguida y pide al orador que continúe. Este no sabe por donde empezar y en vista del bufuelo que va á confeccionar se dispone á retirarse en medio de una gritería que promueve su camarilla. El presidente le asegura que puede hablar garantizándole que nadie le molestará. Estas palabras del presidente son acogidas por el público con aplausos y con voces de que hable. Pero el compañero Ordinas toma las de Villadiago con todo su séquito.

¿Comentarios? Por nuestra parte sólo nos sugiere uno: Que Alorda y Ordinas se encontraron sin estribos y con armas de cartón para la pelea y, naturalmente, el mejor modo de quedar airosos era hacer lo que hicieron: huir.

De Alaró

En este pueblo, el día 7 del corriente han celebrado una reunión los clericales.

En conjunto ascendió el número de los reunidos á unos 50; (esto contando frailes y curas con sus correspondientes familias) el objeto de la reunión fué despotricar, de lo lindo, contra las organizaciones obreras, usando las *padres maristas*, que fueron los encargados de la batuta del lenguaje que acostumbra los fieles de Cristo.

Estos pájaros de cuenta que califican á los socialistas de destructores, podrían cambiar su perorata de difamación por otra más galante donde hiciesen aparecer los corruptores maristas de Manzanares; los curas que llaman a las niñas a la sacristía, y los sucesos del seminario de Cuenca, tan recientes.

Efectivamente, si sucesen esos hechos que coronan la gloria del Cristo, (para nuestra, basta el caso de Manzanares; han clausurado el convento de los maristas por atropellar a los niños) ¿no estaría mejor aplicar el calificativo de destructores de la familia y de la sociedad a los de sotana, que a los socialistas?..... Ya contestaré algún curita de Lluçmajor, de esos tan aprovechados.

Entretanto contestan, vamos a decirles la verdad á esos frailecitos que nos tratan de destructores: Si, caballeros, queremos destruir la Sociedad de vagos como Vds. que no piensan en otra cosa que en comer lo que produce el infeliz que lleva a sus hijos descalzos, desnudos, y los tiene muertecitos de hambre, mientras los frailes, curas y monjas se eximen de criar hijos y despilfarran en vanidades y máximas mundanas lo que producen los trabajadores.

Si, queremos destruir esta sociedad perversa, para sobre sus ruinas edificar otra donde no

puedan los tunantes que viven a costa de nuestro sudor, engañar a los ignorantes, so pretesto de otra vida ultraterrenal, y con ello, que los zánganos de sotana vivan a costa de su trabajo.

Ese es el mal que queremos para los obreros y para la Humanidad, y no lo que Vds. nos acumulan.

Pero a pesar de que echen bilis los sotonas contra los socialistas, no por eso nos asustamos, pues ello nos da idea de que la parroquia no es tanta como ellos quisieran.

Calma, calma; caballeros, hay que tomar el tiempo conforme viene, el remedio no es otro que cambiar de oficio, porque el de coronillas ya es antiguo y por lo tanto, razón es que desaparezca del mapa.

¡Cuando será verdad tanta belleza!

CORONILLAZOS

Tras un joven

I

—La otra noche te oí en tu casa que cantabas y comprendí que afinabas lo bastante, si, si, si. Oro daría por tí para en mi coro cantar, pudiendo a María honrar; cantando aprenderás y te santificarás para la gloria alcanzar.

II

—Si V. me aseguraba que yo podía cantar a Dios, en su santo hogar, vaya si me acostumbraba, de noche y día cantaba cualquier que otra canción para cumplir la misión que V. me irá explicando, e iremos ensayando para mejor conjunción.

III

—Pues si quieres ensayar, te vienes mañana a casa, y créeme, Nicolasa, que mucho te va a gustar; oyendo el piano tocar con él te iré acompañando mientras que tu vas cantando y yo te dirigiré; una lección te daré y verás como yo, ablando...

IV

—Hasta mañana.

—Esto es; mañana te esperaré; niña, por primera vez, ¿Vendrás, dices?

—A las diez

Y los dos se despidieron, al día siguiente se vieron del clérigo en su casa que solo tenía traza de los que a Cristo vendieron.

V

—Buenos días.

—¡Hola chica!

—Si.

—Hay que vocalizar; acércate un poco chica, que cuando la nota pica en tu oído vibrará; verás si te gustará; saldrás una profesora, una célebre cantora... empieza:

—Ah ah ah ah...

VI

—La voz no es muy armoniosa, necesita refinar; pero, en lugar de cantar, puedes tocar... cualquier cosa; tienes boca muy hermosa.

—¿He de tocar saxofón?

—No, niña, ni violón.

—¿Entonces que tocaré?

—Yo te lo prepararé.

—No me agrada la lección.

J. Fundidoretxo M.

Escuela laica de Turón

Los obreros organizados de Turón han fundado una escuela para los asociados y sus hijos y anuncian la plaza de profesor, que se halla vacante. El sueldo es de 80 pesetas mensuales, que será aumentado cuando las circunstancias lo aconsejen. El profesor dará, además, dos horas de lección nocturna a los adultos, y para tener derecho a desempeñar el cargo es indispensable haber pertenecido a una Asociación obrera.

Ruégase a las entidades que tengan establecidas Escuelas similares remitan un ejemplar de sus reglamentos.

Dirigirse al compañero Manuel Fernández, Centro Obrero.

Huelga probable

El Domingo 14, comisionados por «La Igualdad», saldrán para Marratxí los compañeros Bisbal y Bauzá al objeto de gestionar sobre los precios que paga un patrono a sus operarios. Caso de que no les abone lo que reclaman los obreros, será posible que le declaren la huelga.

Movimiento Social

PETREL.—Se han declarado en huelga los tejedores y carrileros de la fábrica de Vicente Castelló y Compañía, por haberse negado los patronos a conceder un aumento de 25 por 100 en los salarios que habían solicitado los obreros. Hay unos 25 esquiroleros y los huelguistas son 130, entre ellos los cuatro contra maestros y un encargado de Sección. Los huelguistas se proponen resistir tenazmente y esperan que se practique con ellos la solidaridad, pues aunque pertenecen a la Unión General de Trabajadores, no tienen reglamentariamente derecho a dietas.

VALENCIA.—Los obreros abaniqueros de esta capital han obtenido la rebaja de media hora en la jornada, por lo cual trabajarán ocho horas y media.

MEDINA DEL CAMPO.—La Sociedad de Agricultores, que cuenta con 400 socios, ha

declarado la huelga al patrono Sr. Giraldo, el cual pretende que sus explotados dejen de pertenecer a aquella organización, petición que en modo alguno han de atender los obreros. El entusiasmo entre éstos es grandísimo y se estima indudable el triunfo, que no se hará esperar porque todas las faenas del campo han quedado paralizadas.

ALMADÉN.—Con el nombre de «La Almadenesa» se han constituido en Sociedad de resistencia los obreros panaderos de esta importante e industriosa población. En la actualidad consta de 40 compañeros.

LOJA.—Ha quedado constituida la Sociedad Gremio de obreros agricultores «La Prosperidad».

«Vida Socialista»

El número 125 de este valiente semanario, dedicado al Congreso ferroviario, contiene los siguientes artículos:

Congreso ferroviario, por Pablo Iglesias.—Puntos de vista, por Adolfo Buylla.—Como se desenvuelve nuestra Sociecad, por Ramón Cardoncillo.—El ejemplo, por Ramón Jaén.—Mi deseo, por M. García Cortés.—Brevemente, por Daniel Anguiano.—¡Ya llegó!, por Regino Arribas.—Nuevos luchadores, por Alvarez Angulo.—En marcha, por Emilio Corrales.—De lo hondo del ambiente, por Teodomiro Menéndez.—Siluetas ferroviarias, por Núñez de Arenas.—Tierra y Libertad, himno socialista, por el licenciado A. Santibañez.—Orientaciones pedagógicas, por Rafael Martínez.—Aspiración del Socialismo, por El arráez Maltrapillo.—La sonata del dolor, por P. Chardonel.—Política de bancarrota, por Generoso Plaza.—Capital y trabajo, por S. C.—Fotografados.

En la portada publica la Mesa que inauguró el Congreso ferroviario y aspecto del salón de actos de la Casa del Pueblo en la primera sesión celebrada.

REUNIONES

Juventud Socialista Palmesana

Celebrará junta general ordinaria hoy sábado a las ocho y media de la noche, en el local social, se han de tratar asuntos de importancia.

Se desea la puntual asistencia de los afiliados.

LA EMANCIPACION

Sociedad de Obreros de Oficios y Artes Varios

Se reunirá en reunión general ordinaria el próximo Jueves día 18 del que rige a las ocho y media de la noche, en su local social Socorro 122, principal, se han de discutir varios asuntos de suma transcendencia e interés.

Se desea la asistencia de los asociados.

LA VERDAD

Sociedad de Albañiles

Celebrará Junta general el día 14 del corriente a las 11 de la Mañana. Para tratar los asuntos que a continuación se expresan: 1.º Lectura del acta anterior, 2.º Dar lectura del estado de cuentas, 3.º Renovación de cargos, 4.º Asuntos generales.—El Comité.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27